
1.572 - Sexta-feira, 30 de Setembro 2022 

Pg  16Pg  16
ESPORTE SHOW 
ATLETA DANIELI SARETTA 
CONQUISTA MEDALHA NOS 
JOGUINHOS ABERTOS DE SC

Poder Legislativo de Capinzal: 
Em sessão solene concede Título de Cidadão Honorário a Euclides Riquetti

Pg 4Pg 4



Desde 1989 a 08/07/2022, há 33 anos 
O TEMPO - um jornal de fato Site: www.otempodefato.com.br

9Sexta-feira 30/09/2022 02
LIGEIRINHO - Recado da comunidade

Votação em todo o país seguirá o 
horário de Brasília
Urnas ficarão abertas das 8h às 17h; cidades em fusos 
diferentes devem se adaptar ao horário da capital

Uma das novidades nas Eleições 2022 é a unificação do horário de votação em 
todo o país. Pela primeira vez, todas as seções eleitorais funcionarão das 8h às 17h 
do horário de Brasília. Ou seja, cidades em fusos diferentes devem se adequar ao 
horário da capital federal.
A mudança é decorrente de uma decisão do Plenário do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) de dezembro de 2021 e incluída na Resolução TSE nº 23.669.
A medida atinge todos os municípios do Acre, de Mato Grosso, de Mato Grosso do 
Sul, de Rondônia e de Roraima. No Amazonas, a medida vale para os 62 municípios 
que se dividem em dois fusos (veja baixo). Em Pernambuco, o distrito de Fernando 
de Noronha também precisará se adaptar ao horário diferenciado.
Veja como será o horário de votação conforme o horário local:
–Acre: das 6h às 15h (abre e fecha duas horas antes em relação à Brasília).
– 11 municípios do Amazonas: das 6h às 15h 
(abre e fecha duas horas antes em relação a Brasília)  
[Amaturá, Atalaia do Norte, Benjamin Constant, Eirunepé, Envira, Guajará, Ipixuna, 
Itamarati, Jutaí, Tabatinga e São Paulo de Olivença]
– Outros 51 municípios do Amazonas: das 7h às 16h  
(abre e fecha uma hora antes em relação a Brasília)
– Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Rondônia e Roraima: das 7h às 16h 
(abre e fecha uma hora antes em relação a Brasília)
– Fernando de Noronha (PE): das 9h às 18h 
(abre e fecha uma hora após em relação a Brasília)
Divulgação dos resultados começará às 17h
Com a unificação do horário de votação, a apuração dos resultados para todos os 
cargos deve iniciar a partir das 17h da hora oficial de Brasília. Importante lembrar 
que a votação termina às 17h, mas eleitores que ainda estiverem na fila para votar 
após esse horário poderão exercer o direito ao voto.
Nas eleições anteriores, a Justiça Eleitoral começava a divulgar a apuração 
somente após o término do horário de votação no Acre, cujo fuso horário está 
duas horas atrás do fuso de Brasília. O objetivo era evitar que a difusão dos dados 
pudesse influenciar pessoas que votavam em localidades com seções eleitorais 
ainda em funcionamento.
LG/CM, DM

https://www.tse.jus.br/comunicacao/noticias/2022/Setembro/
votacao-em-todo-pais-seguira-o-horario-de-brasilia  

Fique por dentro da ordem de 
votação nas Eleições 2022
É importante conhecer a ordem para evitar confusão na 
hora de digitar os números na urna eletrônica
Daqui a quatro dias, brasileiras e brasileiros vão às urnas para escolher os chefes 
do Poder Executivo federal e estadual, e os membros das assembleias estaduais, 
da Câmara Legislativa do Distrito Federal, da Câmara dos Deputados e do Senado 
Federal. Saber a ordem em que os votos são registrados na urna eletrônica é muito 
importante para evitar confusões ou até mesmo a anulação do voto.
Segundo o artigo 119 da Resolução TSE nº 23.669/2021, que dispõe sobre os atos 
gerais das Eleições 2022, a votação deve obedecer a seguinte ordem:
- deputado federal;
- deputado estadual ou deputado distrital;
- senador;
- governador;
- presidente da República.
Essa ordem não pode ser alterada. Isso significa que, para chegar a vez de votar 
para presidente da República, por exemplo, é necessário ter votado – seja num 

candidato, seja em branco ou nulo – em todos os cargos anteriores. É importante 
destacar votar nulo ou em branco para outros cargos não anula o voto dado a um 
único candidato específico.
A eleitora ou o eleitor deve ler com atenção na tela da urna eletrônica o cargo que 
está sendo indicado para votação. Isso porque, se um número errado for digitado 
– por exemplo, o número de um deputado estadual no campo destinado para 
deputado federal –, a urna entenderá que a pessoa deseja anular o voto. Portanto, 
a sugestão é levar uma lista com os números dos candidatos escolhidos escrita na 
ordem em que eles aparecerão, a chamada “cola eleitoral”.
Para estar bem treinado na hora de votar, o TSE preparou um simulador de 
votação, que pode ser acessado no Portal do Tribunal na internet e utilizado 
quantas vezes quiser.
A ferramenta serve apenas para educar o eleitor e não tem nenhuma capacidade 
de registrar votos.
RG/LC, DM

Autorizado o início da restauração 
do asfalto da SC-355, entre Jaborá e 
Catanduvas

A SC-355, entre Jaborá e o trevo da BR-282, em Catanduvas, será totalmente 
restaurada. As máquinas devem começar os serviços no trecho de aproximadamente 
15 quilômetros já nas próximas semanas. A ordem de serviço para o início dos 
trabalhos foi assinada pelo governador em exercício, Moacir Sopelsa, na tarde desta 
quarta-feira, 28. O investimento totaliza R$ 56,6 milhões do Estado e o prazo de 
conclusão é de 12 meses. 

“Os trabalhos vão iniciar, isso nos orgulha e nos deixa satisfeitos. Vamos ter uma 
rodovia moderna e pioneira na região, pois será toda em concreto, o que garante 
muito mais durabilidade e menos custo de manutenção. Quando se constrói ou 
melhora uma estrada se promove desenvolvimento. E essa via é importantíssima, 
onde passa toda produção agrícola da região. É mais uma obra pensada na qualidade 
de vida e oportunidades para a população”, pontuou o governador em exercício.

O secretário de Estado de Infraestrutura e Mobilidade em exercício, Alexandre 
Martins da Silva, informou que a rodovia, além dos serviços de pavimento rígido 
(concreto), receberá a inserção de 5,4 quilômetros de terceiras faixas, duas 
intersecções, seis acessos a comunidades no decorrer da rodovia, 14 refúgios (sendo 
7 para cada lado). “É uma grande obra. Investindo em infraestrutura potencializamos 
a vocação de cada região”, destacou. 

A importância para a comunidade
O prefeito de Jaborá, Clevson Rodrigo Freitas, reforçou que a obra vai 

impulsionar o desenvolvimento do município e região, que tem a economia baseada 
na agricultura. “Teremos muito mais facilidade para escoar a produção, segurança e 
progresso para a nossa cidade, tanto na área urbana, quanto na rural.”

Ao compartilhar da mesma opinião de Freitas, o prefeito de Catanduvas, Dorival 
Ribeiro dos Santos, ressaltou que a obra da SC-355 é um dos principais anseios da 
região. “Essa restauração do asfalto é aguardada há muito tempo. As melhorias 
representam um novo passo para o desenvolvimento. O dia é de agradecimento.” 

“Essa restauração representa mais conforto e segurança. Hoje as pessoas 
enfrentam dificuldades para se locomover, a estrada está ruim. Por aqui passam 
muitos caminhões devido à grande produção agrícola e também é muito utilizada 
por veículos da saúde e estudantes. Aguardamos com ansiedade a conclusão da 
obra. Será uma grande conquista,” relatou a moradora de Jaborá, Lúcia Pezavento.

Mais recursos
O ato, no Centro Comunitário Linha Santa Lúcia, localizado às margens da 

rodovia, em Jaborá, contou ainda com a assinatura de convênio para a aquisição de 
equipamentos e materiais permanentes para a Associação de Saúde Lindóia do Sul - 
Hospital Dra Isolde Dalmora. O total de investimento é de R$ 700 mil, sendo R$ 650 
mil do Estado e R$ 50 mil do hospital. 

Outra importante ato foi a assinatura para o convênio para a primeira etapa da 
construção da sede própria da Rede Feminina de Combate ao Câncer de Jaborá, com 
recursos de R$ 100 mil.

Por meio de Transferência Especial serão adquiridos dois veículos para atender 
as necessidades da Secretaria Municipal de Desporto e Cultura de Concórdia, no 
valor de R$ 200 mil.
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Zortéa realiza atividade 
comemorativa ao Dia do Idoso

A administração de Zortéa juntamente com a Coordenadoria de Idosos, tem a 
honra de convidar você zorteense para participar da tarde comemorativa ao Dia do 
Idoso, a ser realizado no dia 05/10, a partir das 13h30.

Uma tarde de descontração, conhecimento e muita alegria com:
- Apresentação dos alunos da Casa da Cultura; 
- Palestra com Noemia Maria Bonamigo Pizzamiglio;
- Lanche especial com brindes para os idosos;
- Música com Francione.
Participe! 

Local: CENTRO DE EVENTOS BEATRIZ LOPES

Jorginho vai processar Moisés por 
calúnia e difamação após acusação 
sem provas durante debate

Após o último 
debate antes do 
primeiro turno, que 
será no próximo 
domingo (2), 
realizado pela NSCTV 
nesta terça-feira (27), 
o candidato do PL 
Jorginho Mello afirmou 
que vai processar o 
candidato à reeleição 
Carlos Moisés, do 
Republicanos, por 
calúnia e difamação. 

 Ao responder 
sobre saneamento 
básico, Carlos Moisés 
afirmou, sem provas, 
que Jorginho teria 
pedido para que um 
contrato com a Casan 
não fosse revisado. 
Indignado, Jorginho 
afirmou que o atual 
governador estava mentindo. 

“O senhor mentiu sobre os pedágios, dizendo que eu quem iria privatizar as 
estradas estaduais. Na verdade; foi o seu secretário (Ramiro Zinder) que colocou 
25 SCs num plano de privatização. E mente de novo agora. Eu nunca lhe procurei, 
nunca lhe apoiei, pois sabia que desde o começo seu governo não daria em nada” 
disparou Jorginho. 

Ainda durante o embate, Jorginho acusou Moisés de ter traído Bolsonaro após se 
eleger em 2019 e prejudicado Santa Catarina. “Vou trabalhar ao lado do presidente 
Bolsonaro. Não vou fazer como o senhor fez, que se elegeu na aba dele e traiu o 
presidente depois de um mês, se achando o bom da boca. Você traiu o presidente. 
A sua conta já deu, chega de conversa mole, não vem querer inventar moda aqui” 
finalizou.

Programa Faculdade Gratuita
Ainda na apresentação das suas propostas, Jorginho falou em uma revolução 

na educação em duas frentes: ensino profissionalizante, através da implantação 
das escolas técnicas em parceria com o sistema S; e o lançamento do Programa 
Faculdade Gratuita, que consiste em comprar as vagas de ensino do sistema ACAFE 
para 140 mil estudantes catarinenses a partir do segundo semestre de 2023, um 
investimento de R$ 1,6 bilhão.

Saúde perto de você 
Jorginho se comprometeu também a regionalizar os serviços de saúde via 

capacitação de estruturas de hospitais de referência nas 21 associações de municípios 
para atender tratamentos de alta e média complexidade. Além de fazer mutirões 
para zerar a fila de 140 mil pessoas para fazer cirurgias eletivas e exames em Santa 
Catarina.

Assessoria de Comunicação 

PF investiga fake news e disparos 
ilegais de whatsapp contra Moisés 

Na reta final 
da campanha à 
reeleição, o governador 
licenciado Carlos 
Moisés interrompeu 
sua agenda para gravar 
um vídeo com uma 
denúncia e um pedido 
aos eleitores: “Se você 
recebeu um vídeo com 
fake news sobre mim 
em seu WhatsApp, saiba 
que ele foi enviado por 
bandidos”, diz, logo no 
início da mensagem, 
reforçando que a Polícia 
Federal foi acionada 
no intuito de buscar 
os responsáveis pelas 
mentiras divulgadas no 
aplicativo.

“Quem financia 
esse tipo de coisa? 
Qual interesse em me 
atacar na véspera da 
eleição?”, questiona o 
candidato, que lidera as 
pesquisas de intenção 
de votos no Estado. O 
vídeo apócrifo que circula pelas redes atribui a Moisés falsas acusações, como a de 
estar sendo investigado.

O candidato, que sofreu um processo de impeachment por motivações políticas 
por conta do golpe de uma empresa de respiradores no auge da pandemia, teve 
seus atos públicos, políticos e privados escrutinados, provando que jamais cometeu 
qualquer ilegalidade. Moisés também liderou, no governo, ações de combate à 
corrupção, como a revisão de contratos de licitação que resultaram em R$ 550 
milhões de economia, o que possibilitou investimento em educação e saúde. 

“Fake news e disparos de whatsapp são práticas ilegais, criminosas, para tentar 
confundir o eleitor. Pesquise, informe-se, não caia em fake news. A verdade vai 
vencer a mentira”, disse o candidato.

 
Assessoria de Imprensa Carlos Moisés | Governador de Santa Catarina 
Maurício Locks
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Poder Legislativo de Capinzal: 
Em sessão solene concede Título de 
Cidadão Honorário a Euclides Riquetti

A sessão solene da Câmara 
de Vereadores de Capinzal (SC), 
ocorreu na terça-feira, 28 de 
setembro, às 19h, sendo que o 
PROJETO DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 0001/2022, de autoria do 
presidente da mesa diretora Rafael 
Edgar Tonial, concede o Título de 
Cidadão Honorário de Capinzal ao 
Sr. Euclides Celito Riquetti.

Fica concedido o mencionado 
Título, em reconhecimento aos 
relevantes serviços prestados ao 
Município de Capinzal/SC.

Rafael presidiu a sessão, compondo a mesa o vice-presidente Alexsandro Thomaz de 
Vargas, 1° secretário Jairo Luiz Hoffmann, 2° secretária Dalva Luiza Dalcortivo, demais 
Vereadores: Almir João Gotardo, Gilmar Junior da Silveira, Tiago de Oliveira da Luz, Valmor 
de Vargas, com ausência justificada de Enio José Paggi. Ainda a vice-prefeita de Capinzal, 
Noemia Bonamigo Pizzamiglio; delegado da Polícia Civil da Comarca de Capinzal, Gilmar 
Antônio Bonamigo; homenageado Euclides Celito Riquetti e sua esposa Miriam Carmignan. 

Biografia de Euclides Celito Riquetti:
Nascimento: 23-11-1952 – Capinzal – Santa Catarina. Formado em Letras/Inglês pela 

Fundação Faculdade Estadual de Filosofia, Ciências e Letras, de União da Vitória – Paraná. 
Especialização em Língua Portuguesa pala Fundação Plínio augusto do Amaral – Amparo 
– São Paulo. Técnico em Contabilidade pelo colégio Cenecista Padre Anchieta – Capinzal 
– Santa Catarina. Prefeito do Município de Ouro de 1989 a 2002. Professor Aposentado 
e também exerceu a função de Secretário Municipal de Administração e Fazenda do 
Município de Ouro-SC.

Professor de Inglês, Literatura e Língua Portuguesa nas seguintes escolas da rede 
pública estadual de Santa Catarina: Colégio Industrial Coronel Cid Gonzaga – Porto União – 
SC; Escola Básica Major Cipriano Rodrigues de Almeida – Zortéa – SC; Escola de Educação 
Básica Prefeito Sílvio Santos – Ouro – SC.

Na rede particular de ensino: Instituto de Idiomas Yázygy – União da Vitória – PR, 
Colégio Mater Dolorum – Capinzal – Santa Catarina, Colégio Cenecista Padre Anchieta – 
Capinzal – Santa Catarina.

Palestrante nas áreas de: formação humana, meio ambiente, administração pública, 
desenvolvimento econômico regional.

Pesquisador da História do Município de Ouro e estudioso da Guerra do Contestado, 
está produzindo um livro de História e outro de poesias.

Escreve poemas e crônicas desde a adolescência. Seus primeiros poemas publicados: 
“Tu” e “Uma Oração Para Você”, publicados no livro “Prismas Volume IV”, em União da 
Vitória – Pr.

Fotos O Tempo jornal de fato e Rádio Nativa FM
Aldo Azevedo / jornalista 

A solenidade ocorreu na Câmara de Vereadores de Capinzal Prefeito Irineu José Maestri 
e no plenário Edgar Lancini, tendo um registro de O TEMPO jornal de fato. 
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É TEMPO DE COR E FLOR
 Por Luiz Carlos Amorim - Escritor, editor e revisor, Fundador e 
presidente do Grupo Literário A ILHA, com 42 anos de trajetória, 
cadeira 19 na Academia SulBrasileira de 
Letras. http://luizcarlosamorim.blogspot.
com/  

E a primavera chegou. Veio, 
devagarinho, tímida, com frio, 
desacompanhada do sol. Mas veio. O dia 
ficou cinza, parece que o inverno não 
gostou nada de dar seu lugar à esperada 
primavera e recusou-se a ir embora. Mas 
ele vai, ah, se vai. Ele insiste em ficar, 
o frio, embora durante os dias até faça 
calor, quando o sol consegue sair. Vai ser 
uma primavera chuvosa, pelo jeito, mas primavera é primavera. Seja 
muito bem-vinda, minha linda. 

Vi a primavera no meu jardim, onde tudo está florescendo, 
quer faça sol ou chova. Os pés de araçás, os cravos, os hibiscos, 
as orquídeas, até aquelas de caules longos. O meu pé de jacatirão 
deu as boas vindas à primavera e abriu um botão temporão, vejam 
só, agora, quase no fim de setembro, só pra homenagear a recém-
chegada estação tão esperada. Até os pés de cebolinha floresceram 
suas flores roxas, também o morango, o manjericão, as onze horas, as 
dálias anãs, o maracujá doce. 

Nas ruas, ainda floresce o ipê. Tudo vai florescer, daqui por diante. 
A vida vai florescer, vai desabrochar. Tudo terá mais cor, pois o sol 
voltará e as pessoas deixarão florescer os sorrisos.

A estação mais bonita do ano chegou. Tudo brotará, com viço, até 
a alegria no coração das pessoas. O verde ficará mais verde, toda cor 
ficará mais colorida. Toda árvore, da maior a mais simples, toda planta 
prestará seu tributo à Mãe Natureza, desabrochando suas flores.

É tempo de primavera, tempo de recomeçar, de renascer, tempo 
de brotar para a vida. É tempo de festa, pois a primavera chegou. 

Exército para que?
Mario Eugenio Saturno (cientecfan.blogspot.com) é 
Tecnologista Sênior do 
Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE) e 
congregado mariano. 
 

Estudei na Universidade Federal de 
São Carlos (UFSCar), na primeira metade 
dos anos 1980. A Biblioteca da universidade 
era fantástica, com toda a sorte de livros 
e revistas. Uma das revistas tinha um 
colunista que escrevia sobre Cibernética, 
nada a ver com braços mecânicos e 
assemelhados, mas sobre Teoria dos Jogos, 
Estatística e Teorias de Guerras, algo que 
nossos militares deveriam estudar e muito 
para não demonstrar o amadorismo que testemunhamos com muito pesar, como 
ultimamente na novela das Urnas Eletrônicas. 

Primeira vergonha, o ministro da Defesa, Paulo Sérgio Nogueira demonstrou que 
seus subordinados não têm capacidade de coletar informações disponíveis em meios 
públicos ao solicitar ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE) acesso os códigos-fontes 
das urnas eletrônicas que estão disponíveis ao público desde outubro de 2021. Para 
piorar, classificou o ofício urgentíssimo. Realmente, uma desonra humilhante. 

Segunda vergonha, o ministro da Defesa sugeriu ao TSE a realização de votação 
paralela em cédulas de papel no dia das eleições, como forma de testar a integridade 
das urnas. O eleitor que vota na urna sorteada seria convidado a preencher em 
papel seu voto e depositar em uma urna, mas o ingênuo general do Exército, 
que desconhece Estatística, não entende que seu teste falharia se um eleitor não 
aceitasse participar ou outro que mentisse, votando diferente no teste. 

É verdade que quando os generais permitiram que os técnicos responsáveis pela 
guerra eletrônica falassem, observaram que o desligamento dos sensores biométricos 
poderia indicar ao software malicioso que a urna pode estar em teste e desligaria 
a alteração dos resultados, algo que os “experts” do TSE e das universidades não 
pensaram. Curiosamente, quando eu e um colega do INPE da área de controle de 
órbita de satélites começamos a fazer um relatório para o TSE, pensamos nisso 
também. 

Não que eu seja indiferente, mas não fiquei muito surpreso com essa 
demonstração de desconhecimento dos generais, afinal, eleição não é função 
constitucional de Força Armada e vemos que falharam na defesa da Pátria quando o 
coronavírus invadiu o Brasil e matou certamente mais de 700 mil brasileiros, incluindo 
o chefe da inteligência do Exército, ou seja, nossas Forças não estão preparadas 
para uma guerra bacteriológica. 

E, agora, com o Putin ameaçando a Europa e os Estados Unidos com bombas 
atômicas, continuamos a ver nossas Forças nada fazendo, como se não existisse 
uma pequena probabilidade de uma guerra nuclear acontecer. Ou seja, estamos 
sem um plano de contingência para a catástrofe. Os deputados e senadores têm a 
obrigação de cobrar desses generais planos para enfrentar uma hecatombe nuclear. 
Sim, é verdade que isso é assunto militar e que os estrategos da nação deveriam 
estar preparados. 

Outro assunto que é dos militares é o controle de armas nas mãos dos civis. 
Dias atrás, o comandante do Exército disse não saber o tamanho do arsenal de 
caçadores, atiradores esportivos e colecionadores (CAC). Como? Quem colocará a 
Ordem para termos o Progresso neste país? 

  

FUNCIONALIDADE DA 
DIDÁTICA APLICADA I X

Por fim, a avaliação e controle se conectam a todas as demais fases, uma 
vez que possui a função de identificar o grau em que estão sendo alcançados os 
objetivos. 

Entrementes, a avaliação também se constituir no momento relativamente 
conclusivo da fase terminal do tratamento da matéria nova (LIBÂNEO, 1990).

Piletti (1990) afirma que a avaliação compreende um processo contínuo de 
pesquisas, cujo objetivo consiste em interpretar os conhecimentos, habilidades e 
atitudes dos alunos, tendo por base a identificação de modificações esperadas no 
comportamento, propostas anteriormente nos objetivos do ensino, para que haja 
condições de decidir sobre alternativas do planejamento do trabalho do professor e 
da escola como um todo.

Dias Sobrinho e Ristoff (2002, p. 37) salientam a diversidade de significados que 
o termo avaliação pode possuir, inclusive no âmbito da educação:

A avaliação tem muitas faces. Significa muitas coisas, se apresenta de muitos 
modos e busca cumprir distintas finalidades. Também oculta muitos significados. 
Não a podemos compreender simplesmente como instrumento ou mecanismo 
técnico. Ela produz sentidos, consolida valores, afirma interesses, provoca 
mudanças, transforma. Tem uma profunda dimensão pública. 

Destarte, avaliar, no contexto da educação, consiste em dirigir um estudo 
sistêmico do que acontece com um método de ensino ou técnica e em resultado 
deles. Sua finalidade central é aprimorar o método e a técnica empregados em uma 
determinada situação e instrumentalizar outros métodos ou técnicas que possuem 
funções semelhantes (CRONBACH apud DIAS SOBRINHO; RISTOFF, 2003). 

Importa observar que, na realidade, como bem pontua Libâneo (1990), a 
verificação e o controle do rendimento escolar para efeito de avaliação é uma função 
didática que deve percorrer todas as etapas do ensino, abrangendo as diversas 
atividades do professor e dos alunos durante esse processo. 

Em outros termos, a avaliação do ensino e da aprendizagem necessita ser vista 
como um processo sistemático e contínuo, por meio do qual vão sendo obtidas 
informações e manifestações relacionadas ao desenvolvimento das atividades 
docentes e discentes, atribuindo-lhes juízos de valor.

Também Ferreira e Santos (1994) pontuam 
que a avaliação, enquanto parte integrante 
do processo de ensino e aprendizagem, 
acompanha e encerra o ato de aprendizagem. 

Até há pouco tempo, avaliar estava 
desligado desse processo e, no fim de cada 
etapa de ensino de um determinado tema 
ou matéria, realizava-se uma prova cuja 
finalidade consistia em classificar a qualidade 
e a quantidade das aprendizagens.

 Dessarte, avaliar era entendido como 
classificar, dizer quanto cada aluno merece.

Jor. Adelcio Machado dos Santos
 (MT/SC nº 4155 - JP)
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É BOM SABER...
Filhos do Pai do Céu

As chuvas torrenciais castigaram a cidade. Deslizamentos, casas sendo 
levadas pela enxurrada.

O noticiário não demorou a mostrar as cenas tristes de pessoas que tinham 
perdido tudo que tinham: da casa ao seu conteúdo, incluindo roupas, calçados, 
alimentos.

Enquanto os bombeiros realizavam o serviço de busca e salvamento, nos 
abrigos começaram a chegar os voluntários.

O grupo de senhoras, que costumava se reunir, semanalmente, para a 
atividade assistencial, no templo religioso, logo se deslocou para um deles.

Corações apertados, a vontade que tinham era de fazer coro ao choro de 
tantos que chegavam.

Uns, desalentados por terem visto as águas barrentas levarem o pouco que, 
durante a vida, tinham conseguido adquirir.

Outros se mostravam aflitos por não saberem se parentes, amigos ou vizinhos 
haviam sido resgatados.

Habilidosas, no entanto, dividiram-se em equipes. Umas se puseram a preparar 
a refeição para alimentar tantas pessoas.

Outras, peregrinavam, entre os colchões estendidos no chão do grande 
colégio, consolando aqui, ouvindo as dores ali.

Quando a chuva cessou, enquanto as equipes de salvamento ainda buscavam 
resgatar desaparecidos, as senhoras permaneceram em sistema de revezamento, no 
auxílio àquelas almas.

Era preciso separar os donativos, relacionar necessidades, distribuir o que 
fosse mais urgente.

E o que se verificou, nos dias seguintes, foi a grande mobilização da população. 
Donativos vinham de todas as bandas.

Material de construção, móveis, roupas, alimentos, brinquedos, trazidos pelas 
mãos de comerciantes, industriais, ou simplesmente gente que apanhava o que 
tinha em casa e vinha oferecer.

Arrefecido um pouco o impacto da tragédia, que enlutou famílias, castigou 
corações amigos, levou de roldão muitas esperanças, o grupo de senhoras resolveu 
fazer algo diferente.

Decidiu preparar um almoço, especial, diverso do habitual cardápio.
E todas se esmeraram.
Como os dias natalinos estivessem próximos, resolveram providenciar 

pequenos mimos e brinquedos para a criançada.
E, no domingo, tudo aconteceu. Uma mesa festiva, cardápio diferenciado, 

incluindo sobremesa generosa.
Quando estavam reunidos, uma das voluntárias pediu licença e convocou 

todos a unirem seus pensamentos e seus corações em prece.
Ante o silêncio natural que se fez, ela ergueu a voz e suas frases falavam de 

gratidão.
Obrigada, Pai de todos nós. Agradecemos o alimento, a vida, o dia que nos 

permites viver.
Agradecemos a generosidade de tantos que nos brindam com suas doações 

e com suas presenças.
Obrigada, Senhor, Nosso Pai.
Um menino, com seu brinquedo nas mãos, aproximou-se dela e perguntou 

se todos os presentes eram mesmo filhos desse Deus para quem ela rezara e 
agradecera tão bonito.

Emocionada, abraçou o pequeno e respondeu: Sim, todos somos filhos de 
Deus.

Ele pareceu incrédulo, mas completou: Eu não sabia que tinha um Pai no céu. 
Pai de toda gente.

E nem sabia que a gente podia conversar com Ele desse jeito. Que coisa mais 
legal!

Em meio ao caos, uma lição a mais a um coração infantil: a existência de um 
Pai generoso e bom.

Redação do Momento Espírita Em 3.9.2022.

Dúvidas /ou sugestões, fale conosco: (49)99936-2575, ou   hpaim@outlook.
com.br 

Vote consciente
Votar consciente é não deixar o fanatismo e as 
paixões políticas tomarem conta de sua decisão! 

Decida seu voto a partir da lógica, do que o país 
realmente precisa e não pela sua simpatia ou antipatia pelo 
candidato. Votar consciente é ter conhecimento da realidade 
brasileira e aí sim escolher aquele candidato que mais 
apresenta soluções para os problemas.

Apresento aqui alguns grandes problemas da realidade 
brasileira. 

O Brasil é um dos campeões mundiais em desigualdade 
de renda e fundiária. Enquanto uns poucos desfilam por suas fazendas com carros 
importados e maquinários de última geração, temos milhares de agricultores que 
não possuem terra e tecnologia para desenvolver atividade. O Brasil precisa de 
reforma agrária urgente. Isso é pensamento comunista? Não! Países capitalistas 
europeus, por exemplo, fizeram isso...

Realidade da indústria e comércio. No Brasil temos uma pequena elite de 
grandes acionistas e investidores ligados a grandes corporações empresariais e por 
outro lado uma massa de pequenos e médios empresários e comerciantes que lutam 
para sobreviver... O que precisamos? De políticas públicas que fortaleçam e apoiem 
principalmente cooperativas e associações de pequenos e médios empresários. 
Comunismo? Não! Lógica e sensatez!

Em áreas estratégicas como energia, saúde, educação, alimentação, moradia.... 
Não se pode deixar isso na mão do setor privado. Por que? Faz parte da natureza 
da empresa buscar maior lucro e diminuir seus custos. Se uma empresa privada 
obter um preço maior no exterior, ela vai preferir vender para o exterior do que para 
a população do seu próprio país. Ou seja, ela não pode colocar em primeiro lugar 
os interesses da população, mas ela precisa, pela sua própria condição originária, 
colocar o lucro acima de tudo para poder crescer... Discurso comunista? Não! É algo 
lógico!

Nas áreas da ciência, tecnologia e pesquisa, o Brasil precisa de muito 
investimento para ser competitivo. De acordo com matéria divulgada pela Câmara 
dos Deputados (02/6/2022), o Brasil perdeu mais de 80 bilhões nos últimos 7 anos 
em investimentos na área de pesquisa científica. É preciso inverter essa lógica. 

O Brasil também é um país discriminatório, números e fatos demonstram isso 
diariamente. Um país humanamente evoluído precisa ter políticas de combate ao 
racismo, machismo e homofobia. 

Um país evoluído busca substituir as armas pelo diálogo e pela educação na 
solução de seus conflitos. Mais armas na rua significam aumento da criminalidade e 
de tragédias como aquelas cometidas em escolas dos EUA. 

O Brasil precisa de governos que deem autonomia para os órgãos de justiça e 
controle atuarem contra a corrupção como a Polícia Federal, PGR, STF. Decretos de 
sigilos de cem anos são atitudes de monarcas e governos autoritários. 

Espero que esses dados e reflexões com base na lógica e objetividade contribuam 
para seu voto nessas eleições

Prof. Evandro Ricardo Guindani
Universidade Federal do Pampa - Unipampa
São Borja-RS 

Atenção para oportunidades de 
Emprego SINE Capinzal!!
01 vaga de Auxiliar de cozinha (em churrascaria, com experiência, transporte 
próprio);
01 vaga de auxiliar de manutenção industrial (com disponibilidade para viajar);
01 vaga de Auxiliar de Limpeza (com transporte próprio OURO);
01 vaga de Babá (com experiência);
01 vaga de Motorista de Caminhão Betoneira (CNH D com experiência);
01 vaga de Atendente Balconista em Farmácia (com experiência);
01 vaga de Auxiliar de Marceneiro (com experiência);
01 vaga de Marmorista (com experiência);
01 vaga de Auxiliar na Fabricação de Artefatos de Cimento (Ouro, com transporte 
próprio); 
01 vaga de Recepcionista (com experiência);
01 vaga de serviços gerais (com experiência em jardinagem);
01 vaga de Torneiro Mecânico (com experiência);
01 vaga de Motorista de Carreta (com disponibilidade para viajar); 
02 Vagas de Soldador (com experiência);
01 Vaga de Pintor Industrial (com experiência, Capinzal);
01 Vaga de Montador Industrial (com experiência);
15 Vagas de Operador de Produção ( sem experiência).

Empresa Manserv, oferece vagas na manutenção:
Mecânicos (com experiência e formação técnica)
Eletricistas (com experiência, curso técnico)
Trabalhar de segunda a sábado, trabalhar em Joaçaba

O SINE está localizado na casa do cidadão, Avenida XV de Novembro,
n°350, Centro de Capinzal.
Email: capinzal@sine.sc.gov.br
Horário de atendimento das 07h30min as11: 30 e das 13h00min as 17h00min
Telefones: (49- 3527- 9555) watts ou (49-3527 -9556).
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Dia da Árvore comemorado com 
plantio de árvores em Capinzal 

Na manhã de sábado, dia 24, foi realizada uma ação envolvendo o Rotary 
Club Capinzal-Ouro e o Município de Capinzal, através da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente, alusiva ao Dia da Árvore comemorado em 21 de 
setembro. 

A ação consistiu no plantio de mudas de ipê na Área de Lazer Dr. Arnaldo 
Favorito, junto à linha férrea que passa pelo local. Foram plantadas 70 mudas de 
ipê, intercalando as variedades amarelo e roxo. A ação contou com a presença 
de membros do Rotary Club Capinzal-Ouro, que foram orientados pela Chefe do 
Departamento de Meio Ambiente do Município de Capinzal, Lidiane Cristiane da 
Silva. Agradecemos ao Município de Capinzal pela doação das mudas.

Imprensa Prefeitura de Capinzal 

Esporte Show
Federação Estadual Catarinense de 
Karatê FECAKI, faz a Troca de Faixa 
de Alunos de Capinzal

 Foi realizado no dia 10 de setembro de 2022, o Exame de Faixa dos Alunos 
do Karatê de Capinzal, nas dependências da Dragon Academia, onde vários alunos 
foram em busca da sua Faixa Amarela no Karatê.

Os  Avaliadores  foram o Mestre Saretta Faixa Preta 7 DAN,  Sensei Bruno 
Saretta  Faixa Preta   3 DAN , com o apoio no exame da  Sensei  Danieli 
Saretta Faixa Preta 2 DAN, onde os alunos tiveram que apresentar as Defesas e 
Ataques do Karatê, Defesa Pessoal e o 1º Kata.

Fizeram  Exame para Faixa Amarela os Alunos:
Victor Varela da Rosa, Brenda da Mota, Sarah da Mota Facim,  Jaisla 

Custódio,  Cauan da  Rosa, José Carlos Duarte,  Sophia  Coronetti, Laisa  
Machado Thomé,  Gabriel  Sabino.

Todos conquistaram sua nova Graduação no Karatê, mostrando muita técnica, 
comenta o Presidente da Federação Mestre Saretta.



O TEMPO - um jornal de fato Site: www.otempodefato.com.br
Sexta-feira 30/09/2022Desde 1989 a 08/07/2022, há 33 anos 09

Ato inaugural da Cooperativa Cresol 
em Capinzal 

O Prefeito Nilvo Dorini 
e a Vice-prefeita Noemia 
Pizzamiglio, prestigiaram 
a inauguração da 
Cooperativa Cresol, que 
a partir hoje, segunda-
feira (26), passa a ter uma 
agência na Avenida XV 
de Novembro, centro de 
Capinzal. 

Em sua palavra o 
Prefeito Dorini, desejou 
sucesso a instituição e se 

mostrou feliz com mais uma Cooperativa, 
sinônimo de que vale a pena investir em 
Capinzal.

Imprensa Prefeitura de Capinzal 
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Vem aí o jogo beneficente do 
Master Futebol Capinzal 

Jogando na cidade de Ibicaré o Master Futebol Capinzal enfrentou a equipe local 
no sábado, dia 24/09. Com gols de Kelvis e Clésio e com excelente atuação do goleiro 
Jaison venceu o jogo pelo placar de 2 a 1.

No próximo sábado no Estádio da Baixada Rubra o Master Capinzal enfrentará 
a equipe do Master Treze Tílias.

No dia 29 de outubro estará promovendo um evento beneficente para 
arrecadação de alimentos com a realização de dois jogos interestaduais. No 
primeiro jogo a equipe Master da Chapeconse enfrentará o Cristal E.C. da cidade 
de Vacaria-RS. No jogo de fundo o Master Capinzal jogará contra a equipe Master 
do Juventude, da cidade de Caxias do Sul.
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Reck Cosméticos apresenta:
Oh My South Color parceria UNOESC CAPINZAL

A Reportagem de O TEMPO jornal de fato na 
manhã de segunda-feira, 26 de setembro, 9h, esteve 
na Unoesc Campus de Capinzal (SC), onde entrevistou 
Ramos Neto da Faculdade de moda, maquiador, 
cerimonialista, personal Stylist. 

É o primeiro dentro da Unoesc e sendo gratuito, 
um curso Reck Cosméticos Oh My South Color de 
Lages (SC), revertido a Associação Beneficente Anjos 
da Guarda – ABAG.

No Workshop de inscrição Reck Cosméticos – 
Sua beleza com algo a mais!..., cinco bombos, sendo: 
mascaras, shampoo, cristal Shine, redutor de volumes 
Argan, Syx Cauter, reconstrutor de Bio Sinértico e 
Hair Fusion, liso mágico, Nutri Premium, Keraplus, 
água oxigenada cremosa, pó descolorante White 
Ultra Blond e pó descolorante Blue Ultra Blond. Isto é 
protocolo, alisamento, loiros perfeitos, kit reconstrutor 
e descoloração perfeita. 
O leite recebido pela ABAG será doado para famílias 
carentes nos municípios.  
Profissional da beleza, participaram do evento e 
doaram a quem precisa. 
Obs: Para melhor conhecimento veja vídeo e ouça 
áudio em https://otempodefato.com.br/ e no https://
youtu.be/Y3NjoJiDQvA 

Aldo Azevedo / jornalista  
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Casa Própria? Carro? ou Apenas Limpar seu Nome? O Dr. Limpa 
Nome tem a Solução! Tudo de maneira 100% legal, rápida e 
simples pra limpar o seu nome independente do tamanho de suas 
dívidas. Quer saber mais? Entre em contato com nosso Consultor 
pelo Whatsapp 49 988191412.

Qual é o seu Sonho? 

Capinzal conquista Taça de Ouro Feminino em Salto Veloso
A competição realizada pela Federação Catarinense de Bocha e Bolão, 
contando com o apoio do Município sede e do Esporte em Movimento.

  
Foi realizada nos dias 

16 e 17 de setembro na 
cidade de Salto Veloso a 
34ª Edição da TAÇA OURO 
FEMININO. A competição 
teve a realização da 
Federação Catarinense de 
Bocha e Bolão e contou 
com o apoio do Município 
de Salto Veloso e o 
Esporte em Movimento.

Participaram 8 
equipes com 52 bochófilas 

e a equipe Feminina da 
Fundação Municipal de 
Esportes de Capinzal, 
esteve representada 
pelas atletas Isadora 
Ribeiro, Patricia de 
Oliveira, Rosane de 
Fatima de Matos, 
Luciana Vendramini, 
Jossana Tavares, Maiara 
Aparecida Brunoni e as 
atletas da base Bianca 
Fracasso e Isadora 

Lopes, comandadas pelo 
professor Alexssandro 
(Italiano). 

Em partidas muito 
disputadas pelo alto 
nível das atletas, as 
capinzalenses voltaram 
pra casa Super campeã, 
além do título de campeão 
por equipes, essas 
guerreiras trouxeram 
títulos individuais, ficando 
assim a classificação após 

dois dias de competições: 
Por equipe - campeã 

FME CAPINZAL; vice-
campeã SALTO VELOSO; 
3º lugar ACBB CHAPECÓ 
e FMEL Itajaí técnico 
Edenir.

Por modalidade: 
MELHOR INDIVIDUAL – 
Jossana da Silva Tavares/
FME Capinzal; MELHOR 
DUPLA – Patricia de 
Oliveira e Rosane de 
Fátima Matos FME/
Capinzal; MELHOR 

TRIO – Luciana Contini 
Vendramine, Isadora 
Ribeiro dos Santos e 
Maiara Aparecida Brunoni 
/ FME Capinzal. 

Os parabéns a toda 
equipe, atletas e técnico 
essa conquista reflete todo 
o esforço e a dedicação 
nos treinamentos, 
além da união e a força 
demonstrada pela equipe, 
e o orgulho em representar 
os capinzalenses e sua 

gente levando a bandeira 
de Capinzal com muito 
amor.

Com muita humildade 
e serenidade os trabalhos 
seguem com muito 
empenho, se preparando 
para competições futuras, 
visando os Jogos Abertos 
2022. 

“Nossas meninas de 
Ouro, Capinzal tem muito 
orgulho de vocês...” 
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Prossegue 
em Capinzal a 
pavimentação 
asfáltica rural 

Na tarde de sexta-feira 
(23), teve início a etapa de 
pavimentação do trecho 
entre as comunidades de 
Lindemberg e Alto Alegre. 

Nesta primeira etapa 
serão pavimentados 800 
metros de um total de 2.7 
km.

Imprensa Prefeitura de Capinzal 

ESPORTE SHOW 
ATLETA DANIELI SARETTA CONQUISTA MEDALHA NOS JOGUINHOS ABERTOS DE SC

Ocorreu no período de 22 a 25 de setembro 
na cidade de Blumenau, 34º JOGUINHOS  
ABERTOS DE  SANTA CATARINA, evento este 
Promovido pela Fesporte.

A Modalidade de Karatê da Fundação 
Municipal de Esportes de Capinzal esteve participando com as 
atletas Danieli Saretta, Sarah Held e Luis Felipe Godoi, e o técnico 
Sensei Bruno Saretta, onde todos representaram muito bem o 
município nos Joguinhos Abertos de SC.

A atleta Danieli Saretta, conquistou o 3º lugar no Kumitê 
na categoria 45 a 50 kg, ficando entre as melhores do Estado 
de Santa Catarina.

Superamos nossas adversárias muito forte na modalidade, 
onde o nível técnico do Karatê está cada dia mais disputado, 
fazendo com que também intensificamos os treinos para competir 
de igual com qualquer município de SC, comenta o Sensei Bruno 
Saretta, técnico da Modalidade.

O Presidente da Federação Estadual Catarinense de 
Karatê (FECAKI), Mestre Valdecir Saretta, comenta que a 
Federação está nos jogos da Fesporte: “já participamos da OLESC 
e dos JOGUINHOS ABERTOS DE SC, com nossos filiados e tivemos 
uma excelente participação subindo no Pódio nas duas competições 
Oficiais, com a atleta Danieli Saretta da Equipe da FME de 
Capinzal.”

O Karatê de Capinzal esta em plena ascensão por seguir à 
risca o planejamento, organização, disciplina e meta maior treinar 
com eficiência para poder conquistar excelente resultados como 
vem sendo possível no bem representar Capinzal e sua gente.

Aldo Azevedo / jornalista  
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Secretaria da Saúde recebe 
equipamentos oriundos das 
Emendas Impositivas

A Secretária da Saúde, Kamille 
Sartori Beal, recebeu o Presidente da 
Câmara de Vereadores de Capinzal, 
vereador Rafael Edgar Tonial, 
propositor de emendas impositivas 
para aquisição de equipamentos para 
utilização dos Setores de Fisioterapia 
e de Fonoaudiologia da Secretaria da 
Saúde.

Através da Emenda Impositiva 
nº 010/2021 foi adquirido 1 aparelho 
de emissões otoacústicas, no valor 
de R$ 24.900,00, que será usado 
pelo Setor de Fonoaudiologia para 
realização do teste da orelhinha de 
recém-nascidos.

Através da Emenda Impositiva nº 011/2021 foi adquirida 1 esteira elétrica 
para simulação de caminhadas, no valor de R$ 7.899,98 e que será utilizada 
pelos Setor de Fisioterapia no atendimento dos pacientes que procuram o 
setor.

A Secretária Kamille agradeceu ao Vereador pela destinação desses 
recursos, ressaltando a importância dos equipamentos para o uso dos 
pacientes e pediu ao vereador para que seja mantida a mesma parceria 
no próximo ano, para a aquisição de novos equipamentos com o uso das 

emendas impositivas.

Imprensa Prefeitura de Capinzal 
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BRF ABRE INSCRIÇÕES PARA PROGRAMA DE ESTÁGIO AGROPECUÁRIA E MANUTENÇÃO 
Programa é válido para candidatos de todo o Brasil e processo seletivo será conduzido de forma totalmente digital e à distância 
 

São Paulo, 19 de setembro de 2022 - A BRF está 
com inscrições abertas para o Programa de Estágio 
Agropecuária e Manutenção 2023, como o processo 
será conduzido de forma totalmente digital e à distância, 
a iniciativa está aberta para candidatos de todo o País.  

Os interessados devem estar cursando o último 
semestre de graduação (estágio curricular), nos cursos 
de Medicina Veterinária, Zootecnia e Agronomia para 
o estágio em Agropecuária; Estudantes cursando o 
último semestre ou o penúltimo ano de Engenharia 
Mecânica, Engenharia Elétrica, Engenharia Eletrônica, 
Engenharia de Controle e Automação para o estágio 
em Manutenção.  

O objetivo da BRF com o Programa de 
Estágio Agropecuária e Manutenção é acelerar o 
desenvolvimento dos profissionais selecionados, os 
preparando para assumir posições de liderança dentro 
da cadeia produtiva.  

A seleção será 100% digital e terá como foco a 
análise de competências comportamentais, além de 
provas de raciocínio lógico e desafios com cases reais. 
A BRF, nos últimos tempos, tem adotado ferramentas 
de avaliação para tornar processos seletivos cada vez 

mais imparciais e inclusivos. Na parte de idiomas, o 
inglês segue como diferencial.  

 
Inscrições  
Para participar do processo seletivo, é necessário 

seguir as instruções no site Talents BRF até o dia 21 de 
outubro. Após a etapa de inscrições, o processo seguirá 
com testes on-line, dinâmica de grupo, painel virtual, 

entrevistas on-line e uma etapa final. Os aprovados 
começarão a trabalhar na companhia em janeiro de 
2023.  

 
Sobre a BRF 
Uma das maiores empresas de alimentos do 

mundo, a BRF está presente em mais de 127 países. 
Seu propósito é oferecer alimentos de qualidade cada 
vez mais saborosos e práticos, para pessoas e seus 
pets em todo o mundo, por meio da gestão sustentável 
de uma cadeia viva, longa e complexa, que proporciona 
vida melhor a todos, do campo à mesa. Dona de marcas 
icônicas como Sadia, Perdigão e Qualy, a Companhia 
pauta suas ações nos compromissos fundamentais de 
segurança, qualidade e integridade. A empresa baseia 
sua estratégia em uma visão de longo prazo e visa 
gerar valor para seus mais de 100 mil colaboradores no 
mundo, mais de 300 mil clientes e aproximadamente 
10 mil integrados no Brasil, todos os seus acionistas e 
para a sociedade. 
 
Imprensa - BRF 

Projeto de Carmen Zanotto que 
propõe desoneração da folha é uma 
das alternativas para viabilizar piso 
da enfermagem

 
O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, defendeu a aprovação de quatro 

projetos de lei como forma de viabilizar o pagamento do piso salarial dos enfermeiros. 
Mas além das propostas apresentadas pelo presidente Pacheco, os parlamentares 

debateram outras quatro medidas, entre elas o projeto de lei (PLP- 205/21), de 
autoria da deputada Carmen Zanotto, que propõe a desoneração na folha de 
pagamentos para atender os hospitais privados.

A matéria permite a retirada das contribuições sociais da folha de salários 
das empresas privadas do setor de saúde e teve a urgência aprovada em plenário 
e aguarda para entrar na pauta. “A proposta inclui a Saúde entre os 17 setores 
econômicos beneficiados pela desoneração da folha e será suficiente para reduzir o 
impacto no setor privado”, afirma Carmen Zanotto. 

Outros projetos de lei que viabilizam o piso:
·         PLP 44/2022: Permite que estados e municípios possam realocar recursos 

originalmente recebidos para o combate da covid-19 para outros programas na área 
da saúde. A matéria aguarda distribuição para as comissões permanentes do Senado. 

·         PL 798/2021: Reabre por 120 dias o prazo de adesão ao Regime Especial 
de Regularização Cambial e Tributária (RERCT). Conhecido como programa de 
repatriação de recursos, o regime foi criado em 2016 e, até o ano seguinte, trouxe 
de volta ao Brasil cerca de R$ 179 bilhões. O texto aguarda parecer do relator. 

·         PL 458/21: Cria o Regime Especial de Atualização Patrimonial (Reap). O 
objetivo é permitir a atualização de valores e a correção de dados de bens móveis 
e imóveis de propriedade de pessoas físicas ou jurídicas residentes ou domiciliadas 
no Brasil, com a consequente aplicação de alíquota especial do Imposto de Renda 
sobre o acréscimo patrimonial e a exclusão de penalidades decorrentes da omissão 
objeto de correção. A matéria foi aprovada pelos senadores e aguarda votação na 
Câmara dos Deputados.  

·         PL 1.417/21: Prevê o pagamento de um auxílio financeiro pela União para 
as santas casas e hospitais filantrópicos sem fins lucrativos. O benefício é estimado 
em R$ 3,34 bilhões. O texto foi aprovado pelos senadores e encaminhado à análise 
dos deputados.

Gabinete Carmen Zanotto
Silviane Mannrich - Lages 
Denise Lacerda - Brasília
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Uniti -Unoesc Capinzal realiza viagem de estudos

Os alunos da UNITI- 
Universidade da Terceira 
Idade da Unoesc 
Capinzal, realizaram 
na data de 22/09, uma 
viagem de estudos a 
cidade de Itá (SC).

Dentro do programa 
da Uniti os alunos 
estudam os aspectos 
geográficos da região 
oeste de Santa Catarina 
e como complementação 
do estudo, os alunos 
realizaram uma visita a 
Usina de Hidroelétrica de 
Itá, conhecendo desde a 
sua implementação até 
os dias atuais. Assistiram 
a um vídeo, visitaram o 
museu da Usina onde 
é demonstrado como 
transcorreu o trabalho 
de criação da nova 
cidade.

Realizaram uma 
visita aos principais 
pontos da usina, 
visitaram a casa da 
cultura do município, o 
Empório do Mirtilo e as 
torres da igreja no lago, 
um dos pontos turísticos 
da cidade.

Foi uma viagem 
cultural que agregou 
conhecimento e 
estreitou os laços de 
amizade entre o grupo.
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Bispo diocesano da Diocese de Joaçaba

Dom Mário Marquez celebra mais de 
quatro décadas de sacerdócio

No domingo, 22 de novembro de 2020, há praticamente dois anos, o bispo diocesano da Diocese 
de Joaçaba, Dom Frei Mário Marquez OFMCap celebrou seus 40 anos de Ordenação Sacerdotal, 
prestes a chegar aos 42. A Santa Missa realizada na Catedral Santa Teresinha do Menino Jesus foi 
em agradecimento pelas quatro décadas de vida que Dom Mário dedica à evangelização. Padre Pedro 
Angelo Manchini, pároco da Catedral concelebrou. 

“Com certeza, um momento muito especial de alegria por estar celebrando junto com a comunidade 
os 40 anos do meu sacerdócio. Sinto-me realizado em dedicar a minha vida para a evangelização 
colaborando e colocando meu Ministério a favor das pessoas”, disse em sua Homília Dominical.

Dom Mário é natural de Joaçaba. Nasceu no dia 23 de Novembro de 1952 no Distrito de Vila 
Kennedy, atualmente município de Luzerna. Seu batismo aconteceu no dia 24 de Novembro de 1952 
na mesma comunidade. 

Antes de atuar como bispo diocesano da Diocese de Joaçaba, Dom Mário teve passagens por 
diversos estados brasileiros deixando uma mensagem de carinho e amor ao próximo, características 
do seu pastoreio. 

Acompanhe a trajetória sacerdotal e episcopal de Dom Frei Mário Marquez:
Foi ordenado padre em 22 de novembro de 1980 e trabalhou como pároco das paróquias de 

Nossa Senhora Aparecida em Uraí (1980 a 1982) e de São Pedro Apóstolo em Rancho Alegre (1981 
a 1982) e foi membro do Conselho Presbiteral na Diocese de Cornélio Procópio de 1980 a 1982. 
Em Curitiba foi vigário paroquial das paróquias Nossa Senhora das Mercês (1982 a 1991) e Nossa 
Senhora da Luz dos Pinhais (1992 a 1993), capelão civil na Capelania Militar da Aeronáutica, capelão 
militar e pároco da Capelania Nossa Senhora de Loreto do CINDACTA II (1985 a 1993), diretor da Pré 
Escola Céu Azul do CINDACTA II (1991 a 1993), coordenador do Encontro do Diálogo na Arquidiocese 
de Curitiba (1991-1993) e presidente do Setor dos Frades Capuchinhos da Região Metropolitana de 
Curitiba (1992 a 1993).

Foi ainda subchefe regional e chefe da Capelania do COMAR II e pároco da Igreja Divino Espírito 
Santo e Nossa Senhora de Loreto em Recife/PE (1994 a 1996), subchefe regional e chefe da Capelania 
do COMAR VI em Brasilia/DF (1996 a 2006), coordenador do Encontro do Diálogo, da Arquidiocese de 
Brasília (1996 a 1999), coordenador nacional do Encontro do Diálogo (1999 a 2002), cura da Catedral 
Militar do Brasil (1996 a 2006), membro do Conselho Presbiteral do Ordinariado Militar pelos capelães 
da Aeronáutica (1995 a 2006), membro do Colégio dos Consultores do Ordinariado Militar e membro 
da Equipe CADRE do Encontro Matrimonial Mundial para a língua portuguesa.

Episcopado
Nomeado bispo em 31 de maio de 2006, tomou posse em outubro daquele ano como bispo 

auxiliar de Vitória/ES e bispo titular de Nasai. No dia 22 de dezembro de 2010, o Papa Bento XVI o 
nomeou bispo da Diocese de Joaçaba. Fonte: Diocese de Joaçaba 

Foto legenda: Enio Azevedo de O TEMPO jornal de fato, 
Semanário com mais de três décadas de sua fundação, ou seja, 
desde 1989, dia 08 de julho, sendo 33 anos considerada a idade 
de Jesus Cristo, inclusive, Enio é aniversariante do mesmo mês 

do Bispo Mário, porém, dia 9 de novembro. O registro fotográfico, 
eles passaram um bom tempo conversando na via pública, em 

Joaçaba, pois são amigos há muito tempo. Falaram sobre a 
Paróquia São Paulo Apóstolo de Capinzal, da Diocese de Joaçaba, 

enfim, de outros assuntos relacionados a região, e é claro, do 
excelente relacionamento de ambos.  
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VOLTANDO NO TEMPO - 1989 – 2022 – são 33 anos de trabalho prestado. 

Com o retorno das atividades 
parlamentares, deputada Paulinha 
concilia agendas e intensifica ritmo 
de trabalho  

Conciliando a agenda 
parlamentar com a de sua 
campanha pela reeleição, a 
deputada Paulinha (Podemos) 
intensificou ainda mais o ritmo 
de trabalho e se desdobra com 
muito afinco para dar conta da 
missão de servir Santa Catarina. 

 Antes de voltar às 
atividades parlamentares, de 
manhã cedo de terça, dia 13, ela 
cumpriu uma extensa agenda 
em Bombinhas, atendendo 
em seu escritório regional e 
coordenando reuniões no comitê 
de campanha.  Já na Capital, prosseguiu com a agenda de atendimentos. Destaque 
para a visita da prefeita de Zortéa, Rosane Infeld, que é prima da parlamentar e lhe 
fez uma surpresa.  

Na quarta, dia 14, a agenda se concentrou na Capital, na Alesc.  À noite, ela 
seguiu para Indaial e Rodeio. 

Valquiria Guimarães / Assessoria de Comunicação / Deputada Paulinha

A Copa do Mundo FIFA de 1962 foi a 
sétima edição da Copa do Mundo FIFA de 
Futebol, que ocorreu de 30 de maio até 17 
de junho. O evento foi sediado no Chile, 
tendo partidas realizadas nas cidades de 
Arica, Rancagua, Viña del Mar e Santiago.

Na final da Copa, disputada em 
17 de junho de 1962, o Brasil superou 
a Tchecoslováquia de virada por 3 a 1, 
com gols de Amarildo, Zito e Vavá. Fonte: 
Wikipédia 

Foto: GOOGLE

Veja a contagem de títulos da Copa 
do Mundo
Brasil: 5 títulos (1958, 1962, 1970, 
1994 e 2002)
Alemanha: 4 títulos (1954, 1974, 1990 
e 2014)
Itália: 4 títulos (1934, 1938, 1982 e 
2006)
Argentina: 2 títulos (1978 e 1986)
Uruguai: 2 títulos (1930 e 1950)
França: 2 títulos (1998 e 2018)
Espanha: 1 título (2010)

ATENÇÃO - Deixe registrado o 
passado nas páginas de O TEMPO 
jornal de fato, o que poderá ser visto 
também na posteridade, para tanto, 
mande foto e as informações. 

Aldo Azevedo / jornalista

Vereador Valmor solicita à Prefeitura de Capinzal:

Instalação de uma guarita / 
abrigo de passageiros

O vereador de Capinzal (SC), Valmor de Vargas, terça-feira, 
28 de setembro, na sessão plenária ordinária, apresentou a 
seguinte indicação ao Executivo Municipal:

Solicita a instalação de uma guarita / abrigo de passageiros, 
no canto do Posto de

Combustíveis Novo Horizonte, ao lado do pátio.
Justificativa: Já existe a placa indicativa da parada de 

ônibus, mas não tem a guarita, sendo um ponto com
bastante fluxo de passageiros que hoje não encontra um 

lugar adequado para esperar o transporte
coletivo.
Aldo Azevedo / jornalista 




